



2019-2020

KAWANOE WEEKLY

R. 1.10. 8

No. 14



「ザルツブルクにて」 油彩 谷 晶子



2019-2020年度国際ロータリー会長
マーク・ダニエル・マローニー

- 会 長 坂 宗 尚
- 幹 事 石 村 浩
- 会報委員長 寺 尾 浩 一
- 例 会 日 毎週火曜日
12:10~13:10
- 例 会 場 四国中央商工会議所
電 話 58-3530
F A X 58-6294
- 事 務 局 四国中央商工会議所
電 話 58-3530

日本はもはや後進国であると認める勇気を持つ

石 川 雅 二

Newsweekに掲載されていた記事を紹介致します。

薄々、感じていた厳しい現状

<日本は「かつて豊かだった」のではなく、もともと貧しかったのだ。事実、日本の労働生産性の順位はこの50年間ほとんど変わっていない。昔から傑出した技術大国であったという自らの「勘違い」に向き合わねば、日本経済はトンネルを抜けることはできない>

「日本はAI後進国」「衰退産業にしがみついている」「戦略は先輩が作ったものの焼き直しばかり」。ソフトバンクグループの孫正義社長による手厳しい発言が話題となっている。多くの人が薄々、感じている内容ではあるが、公の場では慎重に言葉を選んできた孫氏の性格を考えると、一連の発言は異例であり、事態が深刻であることをうかがわせる。

実際、日本は多くの面で先進国から脱落しており、ここから再度、上位を目指すのはかなり難しい状況にある。私たちに、日本はもはや後進国になったことを認める勇気が必要かもしれない。

数字で見ると今の日本は惨憺たる状況

このところ日本社会が急速に貧しくなっていることは、多くの人が自覚しているはずだが、一連の状況はすべて数字に反映されている。

日本の労働生産性は先進各国で最下位（日本生産性本部）となっており、世界競争力ランキングは30位と1997年以降では最低となっている（IMD）。平均賃金はOECD加盟35カ国中18位でしかなく、相対的貧困率は38カ国中27位、教育に対する公的支出のGDP比は43カ国中40位、年金の所得代替率は50カ国中41位、障害者への公的支出のGDP費は37カ国中32位、失業に対する公的支出のGDP比は34カ国中31位（いずれもOECD）など、これでもかというくらいひどい有様だ。

日本はかつて豊かな国だったが、近年は競争力の低下や人口減少によって経済力が低下しているというのが一般的なイメージかもしれない。だが、現実は違う。

先ほど、日本の労働生産性は先進各国で最下位であると述べたが、実はこの順位は50年間ほとんど変わっていない。日本経済がバブル化した1980年代には、各国との生産性の差が多少縮まったものの、基本的な状況に変化はなく、ずっと前から日本の生産性は低いままだ。1人あたりのGDP（国内総生産）が世界2位になったこともあるが、それはほんの一瞬に過ぎない。

日本が輸出大国であるという話も、過大評価されている面がある。

2017年における世界輸出に占める日本のシェアは3.8%しかなく、1位の中国（10.6%）、2位の米国（10.2%）、3位のドイツ（7.7%）と比較するとかなり小さい。中国は今や世界の工場なので、輸出シェアが大きいのは当然かもしれないが、実は米国も輸出大国であることが分かる。驚くべきなのはドイツで、GDPの大きさが日本より2割小さいにもかかわらず、輸出の絶対量が日本の2倍以上もある。

（引用：Newsweek）

第2820回 例会記録 R. 1. 10. 1

出席報告

- | | |
|----------------|--------|
| 1. 出席会員 (52名中) | 43名 |
| 2. 当日出席率 | 82.69% |
| 3. 前々回補足修正率 | 92.31% |

会長の時間

- ・米山功労者 (第6回マルチプル) 表彰
石村 浩 会員

委員長の時間

- ・「友」10月号要点紹介
雑誌委員長 三木 秀二 会員
- ・出席報告 出席委員長 石村 榮一 会員

会務報告

1. 例会変更のお知らせ
【新居浜RC】
10月17日(木)休会
メーカーの受付はありません。
2. バギオ基金
第41回バギオ訪問交流の旅のご案内
3. 四国中央ふれあい大学事務局
第8回市民ミュージカル「あした来い来い恋の(古井)池」の開催について
2019年11月16日(土)14時～しこぢゅ～ホールにて
4. 2019年10月 近隣クラブ例会のお知らせ (出席委員会)

ニコニコニュース

坂 …家族旅行でいろいろな経験をさせてもらい、楽しかったです。石川委員長はじめ親睦委員会の皆様、大変お世話になりました。

石村浩…足立美術館を始め出雲文化伝承館など、初めてのところに連れて行っていただきありがとうございました。日本庭園は無作為の作意と言われる様に植物や石の個性を生かした庭園造り。ラグビーでアイルランドに勝利したニュースを聞いた時、ラグビーは「ONE for ALL、ALL for ONE」と言われますが、日本庭園の様な個性を生かしたチームの勝利かと勝手に

想像してしまいました。

- 石川澄…家族旅行お世話になりました。
- 石川隆…①9月24日交流センターの研修会に参加しました。寺井様90分近くの話お疲れ様でした。話を聞いていて人とのつながりは、色んな所であるんだな～と思いました。ありがとうございました。
- ②9月28・29日の家族旅行は無事に終わりました。初日の花回廊で少し雨が降った程度で、予想に反して十分な天候で、日頃のみなさんの行ないに感謝しています。参加していただいた会員・家族の皆さん、親睦委員会の方々、ありがとうございました。
- ③坂会長大変お忙しい中、旅行の参加ありがとうございました。松山よりレンタカーでホテルと伺ってましたので、運転は心配しましたが何事もなく良かったです。お疲れ様でした。
- 大西聖…家族旅行では大変お世話になりました。親睦委員会の皆様、ありがとうございます。
- 谷 …10月1日大安吉日、席替え初日、Cテーブル全員出席です。
- 寺井…9月28・29日の家族旅行では石川委員長始め親睦委員会の皆様には大変お世話になりました。又、米山奨学生の張さんも参加でき、本人もとても喜んでいました。
- 寺尾…親睦委員会の方々、家族旅行で大変お世話になりました。楽しい思い出が出来ました。ありがとうございます。
- 内藤…親睦委員会本日全員出席です。2019-2020年初めてです。今後共よろしく願います。
- 日浦…山陰の玉造温泉で楽しく、おいしいワインをいただきました。準備していただいた石川隆文さんありがとうございました。
- 藤原…10月1日は「日本酒の日」です。今日、東京で「全国一斉 日本酒で乾杯！」イベントが開催されます。私も今夜も「日本酒で乾杯」します。

三 谷…①中国は本日で建国 70 周年の古希を迎えました。おめでとうございます。が、習近平国家主席様！！香港を一国二制度を 50 年行なうと、世界に宣言しているので守って下さいよ！

②親睦委員会、石川委員長始めメンバーの方々お世話になりました。ありがとうございました。写真孫とツーショットありがとう。

③本日消費税 10%を試してみました！ノートは KOKUYO (30 頁)でなく昭和紙工(50 頁)のものを買いました。

卓 話 (青少年奉仕委員会 担当)

「口腔ガン(日歯 TV)」

石川 晋 会員

— 近隣 R C の例会日 —

10 月 10 日 (木) 新居浜 R C
(リーガ新居浜)

10 月 10 日 (木) 観音寺 R C
(観音寺商工会議所)

10 月 11 日 (金) 伊予三島 R C
(三島商工会館)

10 月 15 日 (火) 観音寺東 R C
(観音寺グランドホテル)

10 月 15 日 (火) 新居浜南 R C
(29 日に変更)

メーカーの受付けはありません。

— 例会プログラム —

10 月 15 日 (火)

休会

(地方祭)

10 月 22 日 (火)

休会

(即位礼正殿の儀の日)

10 月 29 日 (火)

(社会奉仕委員会 担当)

結婚記念祝

定例理事会